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inicia neste 
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Loteria

SAB

3 mm

DOM

3 mm

SEG

5 mm

17/03/2023 - 14:30h

1º Prêmio - 7.566
2º Prêmio - 4.570
3º Prêmio - 6.599
4º Prêmio - 9.421
5º Prêmio - 1.922
6º Prêmio - 0.078

17/03/2023 - 16h

Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Previsão do Tempo
Fonte: Agroclima

Fases da Lua

MÁX. 33°
20°

MÁX.

MÍN.

34°
20°

MÁX.

MÍN.

35º
19º

MÍN.

Minguante
14/03 a 21/03

Nova
21/03 a 28/03

IMÓVEL
sob o enfoque 

de Caroline Sperotto

PRÉ LANÇAMENTO!!!
INSPIRE, EXPIRE... SINTA A ENERGIA, ENTREGUE-
SE À NOVAS SENSAÇÕES E DESCOBERTAS, 
EXPLORE. CONHEÇA O EDIFICIO SANTA FÉ! 
LOCALIADO ENTRE A RUA MARQUES DO 
HERVAL, ESQUINA COM A RUA MARQUES DO 
TAMANDARÉ, NO CENTRO DE SANTO ÂNGELO.

UM PROJETO QUE VAI ENCANTAR VOCÊ.
BÉLÍSSIMOS APARTAMENTOS COM LIVING E 03 
AMBIENTES INTEGRADOS: ESTAR, JANTAR E 
AREA GOURMET COM CHURRASQUEIRA. AMPLA 
COZINHA E SALA DE SERVICO, 03 DORMITÓRIOS 
SENDO 01 SUÍTE MASTER COM CLOSET.
PARA MAIS INFORMAÇÕES ENTRE EM 
CONTATO PELO TELEFONE: (55) 996727345

Hoje, a tendência dos investidores de ações é 
avaliar tudo o que está acontecendo no cenário 
brasileiro e repensar seus investimentos, 
buscando alternativas mais seguras e que tragam 
bons retornos, como o setor imobiliário.

Se for analisar o histórico do Brasil em 
outros momentos turbulentos é natural que os 
investimentos de renda mais variáveis, como 
são os investimentos em ações, que tendam a 
ter uma baixa em períodos de crise, por serem 
considerados investimentos de alto risco. Portanto 
os investidores precisam de outro setor para 
colocar seu dinheiro, e as opções mais procuradas 
são aquelas que não oferecem grandes riscos. As 
pessoas nesse momento buscam segurança.

 E devido às instabilidades com o setor mundial 
de ações os investidores estão se voltando cada 
vez mais para a segurança máxima do seu capital 
através dos imóveis.

E sem os riscos e a volatilidade da renda 
variável, os ativos do ramo imobiliário  combinam 
com segurança e capacidade de valorização ao 
longo prazo, prometendo rentabilidade superior 
à renda fixa. Sempre vai existir uma demanda 
por imóveis. Ele é historicamente um dos 
investimentos mais estáveis, pois as pessoas vão 
continuar casando, se separando e tendo filhos. A 
demanda é constante.

Portanto investir em imóveis sempre foi uma 
das formas mais seguras, uma segurança que o 
mercado financeiro não é capaz de equiparar. Os  
imóveis são bens duráveis e concretos, não capital 
especulativo.

Instabilidade nas ações trazem inves-
tidores para o setor imobiliário

PATRIMÔNIO/CULTURA

Assinado o contrato 
para restauro e reforma 
do prédio da prefeitura
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A assinatura do contrato de restauração e refor-
ma do antigo prédio Administrativo da Prefeitura de 
Santo Ângelo foi realizado na tarde de ontem , dia 
17. Este local será transformado no MHM – Museu 
Histórico das Missões, um espaço dedicado a cultura 
regional administrado pelo município e pelo Institu-
to do Patrimônio Histórico e Artístico do Rio Grande 
do Sul – IPHAE. Todas as características arquitetô-
nicas serão mantidas e somente adequações de uso 
e segurança serão incrementadas em seu interior. 
A obra envolve R$ 2,2 milhões  aportados pelo Go-
verno Estadual e R$ 750.000 do município. Douglas 
Barbosa, secretário de cultura, explica que Santo 
Ângelo concorreu no - Edital Mais Museus – “Mu-
seus Municipais” sendo uma das seis cidades do Rio 
Grande do Sul contempladas com essa política.

“Para fomentar o turismo, temos que estar com a 
casa organizada” disse o secretário Douglas Barbo-
sa, sendo que este lugar será aberto para turistas e 
moradores com o intuito de agregar valor ao que já 
existe no município e região, por este motivo, tam-
bém será mantido o atual Museu Municipal Dr. José 
Olavo Machado, pois a proposta é agregar um novo 
ativo de valorização da cultura e da história regional, 

como é a proposta do edital “Mais Museus”.
Douglas explica que, pela primeira vez, San-

to Ângelo terá uma pinacoteca, que deve reunir as 
diversas telas que pertencem ao acervo municipal, 
hoje estão guardadas ou expostas sem visibilidade 
pública. Adiantou ainda, que o MHM proporcionará 
maior interatividade com os visitantes, terá exposi-
ções mais dinâmicas.

Será criada uma sala etnocultural para exposição 
de acervo dedicado a cultura, arte e cosmologia Gua-
rani, bem como de outras culturas regionais. 

Está sendo idealizada também uma sala de edu-
cação patrimonial e outra para o Arquivo Histórico 
Municipal. Além disso, o Museu Histórico das Mis-
sões deve valorizar as novas peças do acervo Jesuí-
tico e criar exposições de referência aos trinta povos 
missioneiros. 

O MHM já tem como historiadora responsável a 
Dr. Nadir Damiani, responsável técnica, museóloga 
Daniela Amaral e a curadoria e de Douglas Barbosa e 
do arqueólogo Cristiano de Jesus. Os trabalhos estão 
na fase de catalogação do acervo e pesquisa histó-
rica. Novos detalhes serão anunciados futuramente 
com a conclusão do trabalho.

Stiler Engenharia e Administração Municipal assimam o contrato da obra que terá 300 dias para ser executado
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Quando realizamos um planeja-
mento, grande parte dos investidores 
buscam formas de não pagar imposto 
sobre os rendimentos, e hoje existem 
inúmeras formas de ficar isento dessa 
tributação, através dos investimentos 
de forma segura e com uma excelente 
rentabilidade.

Os investimentos isentos do impos-
to de renda mais populares hoje são as 
LCI e LCA, que são títulos de renda fixa 
emitidos por um emissor bancário. 

No caso da LCI o recurso investido 
é destinado para oferecer capital para 
o setor imobiliário, já a LCA é usada 
para financiar o agronegócio, e em tro-
ca do investimento recebe-se uma taxa 
contratada durante o prazo acordado, 
podendo investir em diversos prazos 
e essas modalidades de investimento 

possuem a garantia do FGC.
 Ainda, no segmento de renda 

fixa, existem os CRI e os CRA, ambos 
são isentos de imposto de renda e são 
emitidos por securitizadoras e têm por 
garantia a empresa na qual o título tem 
lastro, também usado como ferramen-
ta para o setor imobiliário e do agrone-
gócio, respectivamente. 

Geralmente possuem uma renta-
bilidade mais atrativa e prazos mais 
longos, é mais procurado por investi-
dores mais agressivos que tem objetivo 
o longo prazo, a maioria desses títulos 
possuem uma proteção contra a infla-
ção, dessa forma o recurso terá uma 
rentabilidade real no período.

 Outro investimento muito pro-
curado isento de imposto são as De-
bêntures Incentivadas, são títulos de 

renda fixa de crédito privado. Basi-
camente são títulos de dívida de em-
presas de capital aberto ou fechado, 
visando a captação de recursos para o 
setor de infraestrutura, por isso, não 
possuem a tributação. Uma excelente 
forma para diversificar o portfólio.

 E a cereja do bolo, os dividen-
dos de ações das empresas listadas na 
bolsa de valores, ao comprar uma ação 
de uma empresa, além de se tornar só-
cio da empresa através de uma peque-
na fração, você também pode receber 
os lucros que a companhia distribui.

As grandes empresas estáveis e com 
bons fundamentos, são boas pagado-
ras de dividendos. Quer saber mais?! 
Venha até a Experato Investimentos 
tomar um café e conhecer o nosso es-
critório!

IMPOSTO DE RENDA: COMO EVITAR ESSA 
TRIBUTAÇÃO NOS INVESTIMENTOS
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EMPREENDEDORISMO

Aeroporto 
Sepé 
Tiaraju será 
privatizado
O prefeito Jacques disse na CDL 
que o município de Santo Ângelo, 
proprietário da área onde está 
o aeroporto, está atento ao 
processo de concessão, avaliando 
todas as possibilidades, sem 
descartar a municipalização. 

O prefeito Jacques Barbosa e lideranças locais 
receberam na tarde de quinta-feira, 16, o secretário 
de Concessões e Parcerias do Estado do Rio Gran-
de do Sul, Pedro Capeluppi, e diretores da pasta, em 
audiência articulada pelo deputado Eduardo Lourei-
ro, para tratar da concessão do Aeroporto Regional 
Sepé Tiaraju à iniciativa privada. A previsão é de que 
o edital seja lançado dentro de 15 dias.

Capeluppi e seus diretores estiveram reunidos no 
Gabinete do Executivo Municipal para apresentação 
do modelo de concessão proposto pelo Governo do 

Estado, em seguida visitaram o aeroporto e encer-
raram as atividades em Santo Ângelo com audiência 
pública no auditório da Câmara de Dirigentes Lojis-
tas (CDL). “A concessão é uma construção conjunta. 
O modelo utilizado pelo Estado é o mesmo das de-
mais concessões dos aeroportos brasileiros. Não se 
trata de uma questão ideológica, mas de uma alter-
nativa de avanço para a aviação regional”, defendeu 
o secretário. 

De acordo com ele, no modelo proposto, a con-
cessionária deverá ter foco na qualidade dos serviços 
prestados aos usuários do transporte aéreo, obser-
vando questões como segurança e atendimento. 

O prefeito Jacques disse na CDL que o municí-
pio de Santo Ângelo, proprietário da área onde está 
o aeroporto, está atento ao processo de concessão, 
avaliando todas as possibilidades, sem descartar a 
municipalização. 

O deputado Eduardo Loureiro destacou que o 
debate é importante porque nada sobre o aeroporto 
pode ser decidido sem a participação da comunidade 
local.

A previsão de investimentos da iniciativa privada 
no aeroporto de Santo Ângelo é de R$ 52 milhões 

para adequação e melhorias na infraestrutura, com 
estimativa de aplicação dos valores nos primeiros 
seis anos da concessão. “A concessionária deverá in-
vestir na infraestrutura conforme a projeção de de-
manda para um período de 30 anos, considerando 
segmentos como passageiros, aeronaves, cargas e o 
perfil dos usuários”, esclareceu o secretário.

Acompanharam as audiências, o secretário ad-
junto de Concessões e Parcerias, Gabriel Fajardo; 
Rafael Ramos, diretor-geral da secretaria de Estado; 
e os assessores Marcelo Freitas e Gabriela Capaletto; 
o presidente da Câmara de Vereadores Carlos Alber-
to Gonçalves; o presidente do Aeroclube de Santo 
Ângelo, Paulo Dallaporta; e o vice-presidente do Sin-
dicato Rural, Elso Everling. 

Na CDL, Capeluppi e equipe apresentaram a 
proposta de concessão do Estado. A ideia é abrir o 
edital num prazo de 15 dias, permanecendo aberto 
por 30 dias. Passando esse prazo, a proposta prevê a 
realização de duas audiências públicas. “ A vantagem 
desse modelo é contratar uma solução por 30 anos. 
Estamos apresentando essa alternativa, mas sempre 
abertos ao diálogo com a comunidade para encon-
trar o melhor caminho”, observou Capeluppi.

Foto: Fernando Gomes

Audiência ocorrida no salão de atos da CDL - Câmara de Dirigentes Lojistas de Santo Ângelo Visita ao terminal construído pelo Município de Santo Ângelo no Aeroporto
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FLORA URBANA

Nem tudo que 
parece ser... é
Quero corrigir uma imprecisão publicada no dia 25 de fevereiro, quando editei 
a matéria “As pétalas da Sibipiruna cobrem vários locais da cidade nesta 
época do ano”. Na verdade, são pétalas de canafístulas que chegam a formar 
verdadeiros tapetes amarelos nas sarjetas e passeios públicos. 

Edição - Marcos Demeneghi

A confusão ocorre porque as 
árvores são realmente semelhan-
tes, ambas são nativas da mata 
atlântica e da família Fabaceae, 
assim como a tipuana, pau-brasil,  
pau-ferro, entre outras. 

Todas elas possuem folhas 
com características semelhantes, 
são bipinadas e suas flores amare-
las que ficam expostas em cachos. 
Depois da florada, aparecem as 
vagens e quando secam, estalam e 
se espalham. 

A correção veio a partir do 
questionamento da minha amiga 
Clara Emilia. Como uma observa-
dora e curiosa do assunto, alertou 
para um possível equívoco, pois 
ela reconhecia as árvores citadas 
como canafístulas. Diante disso, 
fui consultar um especialista, o 
Biólogo Peter Willian de Aguiar e 
ele confirma, realmente são cana-
fístulas.  

As sibipirunas, assim como 
outras de sua família, também 
proporcionam este espetáculo de 
cor, com as pétalas amarelas e por 
isso a confusão. Resumo da histó-
ria, sempre consulte um especia-
lista. Mesmo que possua uma boa 
dose de informação, há detalhes 
que fogem ao nosso conhecimen-
to. 

MAS COMO IDENTIFICAR 
AS DIFERENÇAS? 

Peter se dispôs a ir a campo 
para mostrar como é possível re-
conhecer, pois de fato, não é tão 
simples quanto parece, as dife-

renças são sutis e exigem conheci-
mento mais aprofundado. 

Existem diferenças na vagem, 
nas características do tronco e no 
padrão das folhas, mas todas elas 
são sutis. 

O tronco da canafístula possui 
um diâmetro maior quando com-
parada a sibipiruna, mas a depen-
der da idade da planta, isso não 
permite a distinção, sendo  neces-
sário conhecer o padrão da casca. 

As folhas e flores permitem 
uma observação mais precisa, em-
bora sejam bem parecidas, pos-
suem diferenças, na sibipiruna o 
ramo de folhas é menos padroni-
zado que nas canafístulas. Outra 
diferença é na espessura das pare-
des das vagem, ambas rompem-se 
por torção em deiscência explosi-
va, arremessando as sementes, no 
entanto espera-se um estalo maior 
das sibipirunas, pois suas paredes 

são mais espessas e maiores.
A flor também apresenta uma 

sutil diferença, Peter explica que 
a quinta pétala da sibipiruna tem 
uma mancha avermelhada, o que 
não ocorre na canafístula. Por fim, 
sem floração ou vagem para com-
parar, resta o caule, casca e folhas 
para identificar a espécie. 

Correção feita... aproveito para 
exaltar a floração das murtas esta 
semana que é um arbusto mui-
to usado nos passeios públicos. 
Temporariamente eles respon-
dem a algum movimento climáti-
co que permite o desabrochar de 
suas flores brancas e perfumadas, 
não há uma época do ano espe-
cífica, mas elas sempre florescem 
juntas, em vários períodos e can-
tos da cidade, como mágica, o 
seu intenso perfume se espalha... 
atrai a nossa atenção e também 
dos insetos. 

Canafístula na esquina das ruas 
Marquês do Herval e Bento Gonçalves

Efeito da queda das flores na Rua Sete Povos das MissõesFlor da canafístula Folha da sibipiruna

Foto: Divulgação URI
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ENSINO/AGRONOMIA

Ensaios de pesquisa e desenvolvimento na cultura da soja

Nesta semana, equipe de técnicos e consul-
tores da empresa Koppert, que atua no mercado 
internacional com inovação em Controle Bioló-
gico, realizou atividade na Área Tecnológica.

Os técnicos puderam observar com atenção 
o desempenho dos diversos experimentos, bem 
como dos produtos que estão em desenvolvi-
mento no Noroeste do Estado, envolvendo as 
regiões Missões e Fronteira Oeste. 

Segundo o professor Madalosso, durante a 
visita técnica, foi possível uma ampla avaliação 
in loco, sobre o melhor encaixe dos produtos e 
sua performance no campo.  

FALA PROFESSOR 
“Nossa pesquisa busca ajudar o produtor no 

manejo de doenças e fototoxicidade da cultura, 
situações muito importantes hoje no campo, 

proporcionando resposta altamente positiva, 
especialmente diante da realidade de escassez 
hídrica que a região está passando”, afirma o 
professor. 

A referida atividade da pesquisa, com a com-
binação aplicada dos experimentos e tratamen-
tos, terá sequência na próxima semana, envol-
vendo outras empresas parceiras do curso de 
Agronomia da URI Santo Ângelo.

Atividade na área experimental da URI

O curso de Agronomia 
da URI Santo Ângelo 
recebe em sua Área 
de Produção de Altas 
Tecnologias-2, uma 
série de visitas técnicas. 
A atividade envolve 
empresas ligadas ao setor 
primário, parceiras do 
curso de Agronomia e 
dos ensaios de pesquisa 
e desenvolvimento 
realizados pelo professor 
Marcelo Gripa Madalosso

AOSA volta a 
realizar a exposição 
anual de orquídeas 
em Santo Ângelo

A Associação dos Orquidófilos de 
Santo Ângelo (AOSA) promove neste 
final de semana, a 13ª edição da Exposi-
ção de Orquídeas. O evento estará aberto 
à visitação do público no sábado, 18, a 
partir das 8 horas, no Centro Municipal 
de Cultura, com mais de 400 plantas de 
diferentes espécies para apreciação e co-
mercialização. A entrada é franca. 

Mais uma vez ocorre a participação 
da Feira de Rua da Casa Kombina, ofere-
cendo aos visitantes opções de artesana-
to, arte, música e gastronomia. 

A Exposição de Orquídeas, realizada 
pela AOSA, com apoio do Governo Muni-

cipal, por meio da Secretaria de Cultura e 
Esporte, Federação Gaúcha de Orquidó-
filos e Polo Noroeste de Orquidófilos, in-
tegra a programação das comemorações 
do Sesquicentenário de Santo Ângelo, e 
a abertura oficial será às 14 horas, com a 
presença de autoridades. 

O conselheiro da associação Ricardo 
Tedesco lembra que a última exposição 
realizada em Santo Ângelo foi em mar-
ço 2020, sendo suspensa por dois anos 
consecutivos em razão da pandemia de 
Covid, e retoma agora a sua 13ª edição, 
com a presença de colecionadores de or-
quídeas de vários municípios gaúchos. 

Evento promovido anualmente pela AOSA deixou de ser realizado por 
conta da pandemia, mas neste sábado e domingo, deve reunir cole-
cionadores de vários municípios gaúchos com cerca de 400 plantas. A 
Feira de Rua Casa Kombina também ocorre concomitante ao evento. 
No domingo, a exposição estará aberta ao público das 8 às 17 horas e 
neste sábado a partir das 8h no Centro Municipal de Cultura

Foto da exposição realizada no ano de 2018 no Centro Municipal de Cultura

EVENTO

Foto: Divulgação URI - Santo Ângelo

Foto: Marcos Demeneghi
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Fenamilho 
cumpre agenda 
de divulgação em 
Porto Alegre

A Comissão Organizadora da 20ª Fenamilho Internacional 
e do Sesquicentenário de Santo Ângelo estiveram em Porto 
Alegre para divulgar as programações dos eventos relaciona-
dos aos 150 anos de Santo Ângelo e da feira. A agenda política 
também trabalha na confirmação de recursos para a Fenami-
lho que acontece de 21 a 30 de abril, no Parque de Exposições 
Siegfried Ritter.

Na terça-feira, 14, a comitiva lide-
rada pelo prefeito Jacques Barbosa, 
deputado estadual Eduardo Loureiro e 
pelo presidente da 20ª Fenamilho, Luís 
Alberto Voese, esteve em audiência com 
o governador Eduardo Leite, no Palácio 
Piratini, formalizando o convite para 
o evento, reconhecida como uma das 
maiores feiras de negócios do noroeste 
gaúcho e palco de grandes atrações cul-
turais. 

Leite disse que empregará todos os 
esforços para estar presente na feira e 
reconheceu a importância econômica da 
Fenamilho para o Rio Grande do Sul.

A comitiva também esteve em au-
diência nas secretarias de Estado do 
Turismo e da Agricultura, Pecuária, 
Produção Sustentável e Irrigação. Nesta 
quarta-feira, 15, há uma série de agen-
damentos junto aos órgãos de governo, 
autarquias e meios de comunicação da 
capital gaúcha. 

PLEITOS
Durante a audiência, o prefeito de 

Santo Ângelo e presidente da Associa-
ção dos Municípios das Missões (AMM), 
Jacques Barbosa, e o deputado estadual 
Eduardo Loureiro, voltaram a tratar de 
obras estruturantes para a região, como 
a duplicação de trechos da ERS 344 en-
tre Santo Ângelo e Santa Rosa, cujo pro-
jeto executivo será custeado pelos três 
municípios e doado ao Departamento 
Autônomo de Estradas e Rodagens 
(DAER/RS), e do projeto de construção 
do contorno viário do município, ligan-
do a ERS-218 com a ERS-342. 

A obra, com cerca de três quilôme-
tros, é considerada prioritária para a re-
gião, pois facilita o acesso ao Aeroporto 
Regional Sepé Tiaraju, em Santo Ânge-
lo, desafoga o trânsito na região e retira 
a circulação de caminhões no centro de 
Catuípe. Por ligar duas rodovias esta-
duais, a 218 com a 342, o Estado teria 
a responsabilidade pela obra, almejada 
há muitos anos pela comunidade de Ca-
tuípe. No entanto, o projeto do contorno 
viário é muito antigo o pleito das lide-
ranças é pela sua atualização.

FENAMILHO INTERNACIONAL

Também participam da comitiva em Porto Alegre, a primeira-dama Juliana Barbosa; Marilise Voese, da 
Comissão Social da feira; as soberanas da 20ª Fenamilho Internacional, Rainha Isadora Furian Taborda e 
princesas Fernanda de França e Júlia Sandri Peyrot; e do Sesquicentenário de Santo Ângelo, Rainha Sandy 
Couto e princesas Milena Jardim e Gabriela Severo, e integrantes da Comissão Social da feira. 
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